

Es el periódico de mayor tamaño de España y el de más circulación de Málaga y su provincia. FUNDADOR-PROPIETARIO Pedro Gómez Chaix DIRECTOR José Cíntora DOS EDICIONES No se devuelven los originales. AÑO V. Núm. 1.312

EL POPULAR

DIARIO REPUBLICANO

Suscripción
Málaga: un mes 1 pta.—Provincias: 4 ptas. trimestre Extranjero: 9 ptas. trimestre.—Número suelto 5 céntimos ANUNCIOS: SEGÚN TARIFA Y A PRECIOS CONVENCIONALES. **Pago anticipado.** TELÉFONO NÚMERO 148. REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: MÁLAGA 10 112. **MÁLAGA** MIERCOLES 5 JUNIO 1907

LA FABRIL MALAGUEÑA

La Fábrica de mosaicos hidráulicos más antigua de Andalucía y de mayor exportación

José Hidalgo Espildora

Baldosas de alto y bajo relieve para ornamentación, imitaciones a mármoles. Fabricación de toda clase de objetos de piedra artificial y granito. Depósito de cemento portland y cales hidráulicas. Se recomienda al público no confundir sus artículos patentados, con otras imitaciones hechas por algunos fabricantes, los cuales distan mucho en belleza, calidad y colorido. Pídanse catálogos ilustrados. Exposición Marqués de Larios, 12. Fábrica Puerto, 2.—MÁLAGA.

subterfugio—añaden—eso de que pescan fuera de las aguas jurisdiccionales por que en este caso tendrían que pagar derechos de extranjería; no hay más precepto legal que les autorice a pescar fuera de las seis millas que la real orden fecha 19 de Enero último, á la que apela la Comandancia de Marina para no acceder á nuestras pretensiones; pero desde luego puede asegurarse que no respetan ese radio y por tanto deben someterse, como también indica la mencionada real orden, á las prescripciones locales sobre la veda.

Por su parte, los señores directivos de la Sociedad pesquera niegan esas afirmaciones anteriores, dicen que ejercen su industria fuera de las seis millas sin barrer los fondos y sin perjudicar las crías, invitan á una comisión de autoridades y de pescadores para que lo comprueben por sí yendo á bordo de los vapores á presenciar las operaciones, y alegan que están dentro de la ley y de su derecho.

En esta situación se halla el pleito. Nosotros, profanos en la materia, nos guardaremos muy mucho de dar una opinión en pro ó en contra de las razones legales y de derecho, y de justicia y de equidad que unos y otros alegan; pero desde luego, de resultar cierto, comprobado y exacto, cuanto manifiestan los pescadores de la playa, no tendríamos reparo ni inconveniente alguno en inclinarnos en favor de la solución equitativa de que las parejas de vapor respetaran y guardaran también la veda durante esta temporada, puesto que eso habría de ser beneficioso para todos.

El punto capital, en nuestro concepto, es este: ¿La veda es necesaria y conveniente para la producción y riqueza de estas playas? ¿Los vapores de pesca, no obstante su derecho de salir al mar á ejercer su industria, destruyen la ovasión y perjudican los criaderos? En tal caso, por encima de otras razones de índole legal, debe hacerse que guarden la veda en atención á otras razones de índole general y que redundan en provecho y beneficio de todos, que es en el sentido que debe resolverse en definitiva el asunto aquí planteado.

Colaboración especial de EL POPULAR

GRÓNICA

Vistazo á Francia

El pobre Clemenceau no gana para sustos. Apenas consigue apaciguar con su *quos ego* altivo, las tormentas del Océano parlamentario, se le subleva el Mediodía, y la Federación marítima declara la huelga en todos los puertos franceses.

Frente á conflictos tales, (que, dado su abo- lengo y sus ideas, no puede resolver á tiro), quisiera yo ver á nuestros políticos de altura.

Probablemente sólo conseguirían embrollar- los.

Me ocuparé hoy de los sucesos del *Midi*, que nos brindan enseñanzas provechosas.

Es el caso que la Provenza y el Languedoc en general, no venden sus caldos. Dicen unos que por exceso de producción. Afirman otros que por culpa de los fabricantes de vino artificial. El caso es, que la uva se pudre en las cepas, y el vino se agria en los toneles, sin que los compradores paguen por ellos un precio razonable.

A doce francos el hectólitro han vendido sus caldos, este año pasado, los viticultores franceses. Y claro es, tales precios son ruinosos. No dan, siquiera, para los gastos de cultivo.

Llegó el perceptor—agente del fisco—comenzando los embargos. Primero hubo protestas aisladas. Después, algunos reflexivos encauzaron la desordenada resistencia. Por último, la común miseria unió á todos los meridionales. Y desde hace un mes, largas proce- siones de *gueux*—así se llaman, en sus manifiestos, los campesinos—se congregan en Nîmes, en Narbona, en Carcasona, en Perpignan, vociferando sus odios, pidiendo leyes que impongan el consumo de vino sin ácido, agua ni azúcar.

Peró el Norte, mientras, protesta. Si el *Midi* posee viñas, los departamentos de la otra banda de la nación, plantan remolacha. ¿Es que el Gobierno tiene derecho á encarecer el azúcar con tasas dobles, matando un cultivo y una industria florecientes?

Mas, hasta el momento en que escribo, los *gueux* meridionales gritan más fuerte. Clemenceau, de acuerdo con su ministro de Hacienda, quiso calmarlos con una ley contemporizadora. Pero el sol provenzal ha calentado en demasía las cabezas. Ya no se conforman con concesiones parciales. Quieren providencias decisivas y energías. Y por boca de Mr. Ferroul, el alcalde socialista de Narbona, han declarado que el día 10 de Junio se lanzarán á vías de hecho.

Cuatrocientos municipios van á dimitir en masa. Un millón de propietarios se dará de baja en la contribución y donde quiera que se presenten los perceptores, serán recibidos á tiro limpio.

¿Qué hará Clemenceau? Dicen los *gueux*, que marcharán sobre París, en columna cerrada. En Carcasona, el otro día, reunieron doscientos mil hombres. Es posible que, en un momento dado, movilicen un millón. Y si este torrente humano avanza por todos los caminos, gritando sus cóleras, maldiciendo y cantando himnos rebeldes ¿quién podrá detenerle?

Esta es la situación complicada ahora con la huelga de los trabajadores de los puertos. Clemenceau dice que no pasará nada. Es el hombre de las resoluciones prontas, de los arranques gallardos, de las energías intrépidas. Recuérdese su conducta en Lens, ante 300.000 mineros en huelga.

El no puede ametrallar á unas multitudes que se mueren de hambre. Y por otra parte, sabe de sobra que no toda la culpa es de los *fraudeurs*.

En el Mediodía francés, se ha repetido una historia muy vieja.

El campesino, en todas partes, ama la rutina sobre todas las cosas. Lo que hizo su padre, lo hará él, aunque el universo se hunda. Apegado al suelo, viendo todos los días la inmutabilidad serena de los campos y las montañas, se acostumbra á considerarse parte integrante de aquella armonía.

Si el valle está siempre igual, si las aguas corren eternamente por el mismo cauce, ¿á qué santo va á él á acoger innovaciones?

Lo antiguo es lo bueno. Los modernismos en agricultura, sólo sirven para que se pierdan las cosechas.

Así piensa los meridionales franceses, y así les ha salido. Dedicaron á viña el suelo todo de sus provincias, sin guardar unas parcelas para otros cultivos menos uniformes. Y

cuando el consumo disminuye, y la demanda busca otros mercados, encuéntranse sin pan, sobre sus campos bordados de racimos.

Es posible que los *fraudeurs* tengan la culpa de la depreciación del vino. Pero al fin y al cabo, no son, todavía, dueños de la concurrencia.

Es la superproducción, la que hoy arruina. Son muchos á fabricar vino, y pocos, relativamente, á beberlo. Otros productos fermentados, la cerveza, por ejemplo, les hacen una competencia formidable.

Peró cualquiera les dice tales razones, á las muchedumbres clamorosas que se reunan estos días en mítins monstruos. Se ven arruinados, y culpan al Gobierno.

Latinas, al fin y al cabo. Es el sol, la preza meridional, lo que las mata. Eternas mendigas, ellas, como las nuestras, no acaban de comprender que la salvación está en los cerebros sanos, y en los pechos que no se rinden ante nada ni ante nadie.

FABIAN VIDAL.

Madrid.

LO DE LA PLAYA

Tranquilidad

Aunque los ánimos sigan soliviantados, la tranquilidad no se alteró ayer en la playa.

Así, pues, no hubo necesidad de reforzar las cuatro ó cinco parejas de civiles y policía que se encontraban en aquel sitio.

A la mar

Los vaporcitos de la Sociedad pesquera se hicieron ayer á la mar, aunque se había dicho lo contrario.

Al regreso desembarcaron el pescado por el muelle del Oeste, evitando así la reproducción de la algarada.

Al muelle acudieron algunas fuerzas para, en caso necesario, proteger la operación.

La pesca fue trasladada al depósito que la sociedad tiene en la calle de doña Trinidad Grund.

Una detención

Ayer fué detenido por la policía Rafael Andreu Redondo, á quien se acusa de instigador del motín del sábado.

Andreu pasó á la cárcel á disposición del juez que entiende en el asunto.

Aclaración

Nos manifiesta Salvador Martín que no es exacto, como se ha dicho, que él fuera el Palo anteayer para excitar á los pescadores de aquella barrida á que se unieran al movimiento de protesta.

Asegura Salvador Martín que hay numerosas personas dispuestas á testificar que él no se movió en todo el día de los sitios donde sus ocupaciones le hacen estar á diario.

Mitín frustrado

Durante todo el día de ayer díjose que á las cinco de la tarde se celebraría un mitín por los socios del Fomento de la pesca para protestar de la Sociedad pesquera y de los procedimientos que emplea para extraer el pescado.

El mitín no llegó á celebrarse.

Una cart

El presidente del Fomento de la pesca, envió ayer una carta al Gobernador civil, sincerando á la Asociación de los cargos que se le han hecho.

La Junta de Pesca

Esta tarde á las dos y media se reunió la Junta de Pesca, bajo la presidencia del comandante de Marina, para ocuparse de tan importante asunto.

Celebraremos que de la sesión salga algún acuerdo que ponga término á tan enojoso estado de cosas.

Traducción para EL POPULAR

PÁGINAS ESCOGIDAS

CARTAS

El conde de Cavour

Miércoles 2...

Hoy se inaugura el monumento al conde de Cavour. Quién era el conde de Cavour no lo pueden comprender por ahora. Sólo sabemos lo siguiente: que durante muchos años primer ministro del Piemonte; fué quien mandó el ejército piemontés á Roma para levantar con la victoria de Cerineta nuestra historia militar, caída en la derrota de Novara; fué quien hizo bajar, de los Alpes ciento cincuenta mil franceses para arrojar á los austriacos de Lombardía; quien gobernó á Italia en el periodo más solemne de nuestra revolución; quien dió en aquellos años el más poderoso impulso á la santa empresa de la unidad de la patria, con su claro ingenio y con su constancia invencible, con su laboriosidad fuera de los humanos límites.

Muchos generales pasaron horas terribles sobre el campo de batalla; pero él las pasó más terribles aún en su gabinete, cuando su enorme empresa podía venirse á tierra de un momento á otro, como frágil edificio sacudido por un terremoto; pasó horas de lucha, noches de angustia, con la razón perturbada y la muerte en el corazón.

Este trabajo gigantesco é impetuoso le acortó veinte años la vida. Y sin embargo, devorado por la fiebre que le debía llevar al sepulcro, luchaba todavía desesperadamente con la enfermedad, para poder hacer algo por su patria.

—Es extraño—decía con dolor desde su lecho de muerte—ya no sé leer, no puedo leer.

Mientras le sacaban sangre y la fiebre aumentaba, pensaba en Italia y decía imperiosamente: —Curadme, mi mente se oscurece, y yo necesito todas mis facultades para ocuparme de graves asuntos.

Cuando estaba en sus últimos momentos y toda la ciudad se agitaba y el rey no se separaba de su cabecera, decía con angustia: —Tengo muchas cosas que decir, señores; muchas cosas que hacer; pero estoy enfermo y no puedo, no puedo.

Y se desconsolaba.

Siempre su pensamiento febril volaba tras del Estado, á las nuevas provincias italianas que se habían unido á nosotros; á tantas otras cosas que quedaban por hacer.

Cuando el delirio se apoderaba de él, —Educad á la infancia—exclamaba entre las angustias de la muerte—educad á la infancia y á la juventud... gobernad con libertad.

El delirio crecía, la muerte se venía encima y él invocaba con ardientes palabras al general Garibaldi con el cual había tenido disencuentros y á Venecia y Roma que todavía no eran libres; tenía visiones del porvenir de Italia y de Europa; soñaba con una invasión extranjera; preguntaba dónde estaban los cuerpos de ejército y los generales y preguntaba por nosotros, por su pueblo.

Su mayor dolor, comprended, no era que le faltase la vida, sino ver que se escapaba la patria que aún tenía necesidad de él y por la cual había consumido en pocos años las fuerzas prodigiosas y desmedidas de su maravilloso organismo. Murió con el grito de batalla en la garganta y su muerte fué grande como su vida.

Ahora piensa un poco, qué es nuestro trabajo, que, sin embargo, nos parece tan modesto; qué son nuestros dolores, nuestra misma muerte, frente á los trabajos, á los afanes formidables, á las tremendas agonías de aquellos hombres sobre cuyo corazón pesa un mundo!

D. O. M.

D. Ana Tornero

Viuda de López

HA FALLECIDO

R. I. P.

Sus hijos doña Dolores, doña Ana, doña Remedios, don Juan, don Enrique, don Manuel, hijos políticos, nietos, hermana y demás familia;

Ruegan á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan á la conducción y sepelio de su cadáver que tendrá lugar en el día de hoy á las cinco y media de la tarde, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la casa mortuoria, Carmen 52, y se despiende en el Cementerio de San Miguel

HIJOS DE NICOLAS LAPEIRA

CAMPANILLAS—MÁLAGA

Vinagres de puro vino garantizado

VENTA DE VARIAS CLASES

Embotellado especial para el consumo se encuentra en todos los buenos Ultramarinos á 60 céntimos de peseta la botella. Devolviendo el casco se abonan 25 céntimos.

El consumo de este vinagre es sumamente beneficioso para la salud.

Depósito en Málaga: Calle de Casas de Campos, Almacenes de Pasas

Piensa en esto, cuando pases por delante de aquella imagen de mármol y dile desde el fondo de tu corazón:—Yo te glorifico!

Tu padre EDMUNDO DE AMICIS.

Murine

El mejor remedio para enfermedades de la vista

De venta en las principales farmacias.—Agentes, Hijos de Diego Martín Martos.—Málaga.

Los cobradores del tranvía

Ayer nos visitaron en esta redacción los cobradores del tranvía, para asegurarnos que su actitud no está relacionada con el despido de revisores, con los cuales nada tienen que ver. También nos manifestaron que sus deseos son que la empresa establezca dos turnos lo mismo que hay en Sevilla, Valencia, Barcelona, Madrid y otras capitales, pues de esta forma trabajarían nueve horas, petición justa si se tiene en cuenta que hoy están ocupados desde las cinco de la mañana hasta la una de la madrugada del día siguiente, á cuya hora tienen que regresar á pie desde el Palo.

Añadieron que por la mañana se habían presentado en las cocheras con ánimo de reanudar su labor diaria, sin que fueran admitidos. Entonces se personaron en el gobierno civil y hablaron con el marqués de Unzá del Valle, enterándole lo ocurrido.

El Gobernador prometióles conferenciar de nuevo con el director de la compañía é interponer sus buenos oficios para que fuesen admitidos de nuevo en sus puestos.

En efecto, por la tarde hubo una entrevista entre el marqués de Unzá del Valle y el director de la compañía.

Parece que éste se mostró dispuesto á establecer los turnos en la forma pedida, pero no se aviene á admitir al personal en huelga.

“Tierra baja, ópera

El estreno de *La Catalana*, ópera en cuatro actos puesta en escena en el primer coliseo de París, en la Academia Nacional de Música, ó sea en el *Grand Opera*, distó mucho de entusiasmar á la concurrencia y no parece tampoco haber satisfecho á la crítica. No obstante las corteses reterencias empleadas por los periódicos parisienses, que rarísimas veces apelan al innoble sistema del *review*, tanto usado en otras partes y no recurren ni al concepto despectivo ni á la frase burlesca, desplazada é ineludible, harto se dejó traslucir que la nueva partitura obtuvo una tan mediana acogida, que bien pudiera, sin crueldad ni injusticia alguna, ser calificada de fracaso.

Conforme ya saben nuestros lectores, *La Catalana* es un arreglo musical de *Terra baixa*, el famoso drama de Angel Guimerá; arreglo poco acertado... como la inmensa mayoría de los arreglos. Sin negar que puedan darse excepciones, y las hay en efecto, de tarde en tarde, podría establecerse como principio general que cuando uno ó dos libretistas agarran una excelente producción dramática para manejarla á su gusto y sabor y convertirla en obra “musicalmente representable”, no consiguen más que elaborar un cien pies; la obra original queda mutilada por una parte, adionada por otra; desfigurada en conjunto; los manoseadores cortan y amputan aquí, ponen y añaden allá; cubiertos por la más completa impudicia hacen mangas y capirotes á su libre voluntad y albedrío. Explicase el pesadumbre de cierto ilustre poeta que había otorgado la correspondiente autorización á dos jóvenes histeicos con melenas de poeta para el arreglo de uno de sus dramas destinado á ser puesto en solfa, y que al ver la... composición llevada á cabo, exclamaba llorando á lágrima viva: —¡Oh, hijo infortunado y padre sin ventura!... ¡Cómo te he visto puesto esos sayones que ni á reconocerte asienta el mismo que te dió el sar!

Traduttore, traditore, dice el sabio proverbio italiano; pero casi siempre el *arreglador* de una producción escénica resulta traidor por partida doble; y esta vez tampoco han faltado los dos literatos franceses que pusieron sus manos pecadoras en la obra de Guimerá á la veneranda tradición. Verdad que no es de ellos toda la culpa de que la cosa haya salido como ha salido; es la misma una señora muy exigente que encuentra reparos en todo é impone para su adaptación una infinidad de condiciones difíciles de llenar. Tiene unas imposiciones y a la red de unos fueros tan imperiosos que llegan con frecuencia hasta el despotismo y con tal de sentirse ella á su gusto y satisfacción poco le importa sacrificar á su exclusivo beneficio los derechos y prerrogativas de la obra madre, de aquella en que quiere inspirarse. Y como tantos dramas de gran aliento, el de nuestro preclaro autor ha sido también víctima del casi inevitable atropello. Consuélese Guimerá pensando que de idénticas demasías y puñiles agresiones han sido objeto poetas tan eximios y personas tan degustas como Shakespeare, Corneille, Goethe, Víctor Hugo, Walter Scott y otros muchos.

¡Memos mal, y hasta del mal cabe decir que hace un bien, cuando el compositor compensa los atropellos del libretista y justifica sus propias exigencias poniéndole al arreglo una música *comm'il faut* de las que hacen perdonar lamentables atentados contra la literatura, contra el sentido artístico y

INFORMACION MILITAR

Pluma y Espada

Hoy á las diez se reunirá en el cuartel de la Trinidad, bajo la presidencia del Sr. Coronel del Regimiento de Borbón, D. Narciso Acosta Meabe, Consejo de Guerra ordinario de cuerpo, sin asistencia de asesor, para ver y fallar la causa instruida contra el soldado de dicho cuartel, Benito Ferrandía de la plaza de Borbón y Balisima, Cargado en sus albornos, para después triunfar esplendorosa en uno u otro hemisferio. Puede que á *La Catalana* le suceda otro tanto. De lo cual me alegraré infinito.

JUAN B.

Lagar en los Montes

Se arrienda en los Montes de Málaga por la temporada de verano un lagar á ochocientos metros de altura, con casa espaciosa, suficiente dotación de fuerza, jardín y toda clase de comodidades. Informarán en esta Administración.

Audiencia

Sección segunda

Homicidio

Ayer se constituyó el tribunal del Jurado para ver la causa instruida contra Antonia Navas Caldera, autora de un delito de homicidio por imprudencia temeraria.

Los hechos que dieron lugar á la instrucción del sumario, desarrolláronse en la siguiente forma: El 31 de Marzo del año anterior se encontraba en la casa que María López habitaba en la Vinuela su hija María Segura, Ana Gómez, Antonia Navas y Antonia Muñoz, entregadas todas ellas á las delicias del baile.

Al terminar éste marcháronse á sus respectivos domicilios las dos últimas, pero á poco volvió la Antonia Navas armada de una pistola y apuntó por boca á una de las muchachas, saliendo el tiro, que fué á dar á María Segura, causándole la muerte instantánea.

El fiscal solicitaba, en sus conclusiones provisionales, se impusiera á la Antonia Navas la pena de un año y ocho meses de prisión correccional, más indemnización de 6.000 pesetas á los herederos de la interfecta.

Estas conclusiones, después de verificadas las pruebas, quedaron elevadas á definitivas.

La defensa, por el contrario, interesó la absolución de su patrocinada.

El veredicto emitido por el Jurado fué de inocuidad, por cuya razón la sala dictó sentencia absolutoria.

Otros juicios

Tres juicios más se celebraron ayer en nuestro palacio de Justicia.

Uno contra Pedro Sánchez Fernández, por esta; otro contra Francisco Benítez Benítez, por lesiones; y otro contra Miguel Rodríguez Pérez, por disparo.

Los tres juicios quedaron concluidos para sentencia.

Danza de presos

Los sentenciados por esta Audiencia, Antonio Cobos Lique, Teodoro Ramírez Esther y José Sablo Martín, pasarán á cumplir condena, á virtud de órdenes de la superioridad, á Cartagena, Antequera y Granada, respectivamente.

GRANDES ALMACENES DE TEGIDOS

FELIX SAENZ CALVO

Esta casa hace rebajas de suma importancia en todos los artículos de temporada; para poderse convencer hay que visitarla.

Batistas á 15 céntimos metro.

Batistas anchas á 25 céntimos metro.

Batistas cordoncito á 30 céntimos metro.

Batistas rizadas á 40 céntimos metro.

Tejidos sedalina novedad, de 1 peseta á 0'75 céntimos el metro.

Tejido sedalina novedad, de 1'50 y 2 pesetas á 75 céntimos el metro.

Estamis lana de 1'25 pesetas á 60 céntimos metro.

Lanas de 2 pesetas á 1 el metro.

Lanas de 2'50 pesetas á 1'25 el metro.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión ordinaria que se ha de celebrar el viernes.

Asuntos de oficio

Medición y valoración de los terrenos que se expropiaron del Ramo de Guerra en el solar del antiguo convento de la Merced.

Acta de la subasta celebrada para la contratación de un trozo de acera en la calle de Torrijos.

Expediente de pobreza á efectos de quintas á favor del soldado Martín Leiva Martín.

Edicto relativo á la formación del alistamiento para el año de 1908.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Corporación y Junta de Asociados en las sesiones que celebraron en el mes de Mayo último.

Distribución de fondos por obligaciones para el mes de la fecha.

Nota de las obras ejecutadas por Administración.

Comunicación del Colegio pericial mercantil interesando adquiera la Corporación algunos ejemplares de las obras publicadas por don J. M. Cañizares, sobre los medios de fomentar las relaciones comerciales entre Málaga y Marruecos.

Asuntos procedentes de la Superioridad ó de carácter urgentes recibidos después de formada esta orden del día.

Solicitudes

De don Luis Peláez Bermúdez, sobre inscripción de un metro de agua de Torremolinos y otorgamiento de escritura de propiedad del mismo.

De don Roque Torres Mazo, sobre id. id. id. de don María Vega del Castillo, pidiendo el título de la plaza de Taquígrafos de las Escuelas Municipales.

Informes de comisiones

De la de Ornato y Obras públicas, recaído en comunicación del Señor Gobernador civil sobre construcción de un ramal del tranvía, que pase por la calle de Castelar, antes de Martínez.

De la misma, denegando la solicitud de doña Elisa Sandoval, relativa á la reforma de la casa núm. 11 de la calle de Antonio Luis Carrón.

De las jurídicas y policía urbana, en reclamación presentada contra el pliego de condiciones para subastar el servicio de barridos y limpieza de la ciudad.

Mociones

Del Sr. Concejal D. Ignacio Falgueras Ozaeta para que se solicite de la Delegación de Hacienda la depuración de algunos errores que contienen las listas de contribuyentes que sirven de base para la elección de Junta municipal.

Del señor Teniente de Alcalde don Manuel Martínez García, para que autorice la transformación del alumbrado de la calle del Carmen por el sistema incandescente que costean los vecinos y se les cedan siete candelabros propios de la Corporación.

Noticias locales

Málaga estación invernal.—Nuevos informes referentes al proyecto de hacer de Málaga una gran estación invernal llegan á nosotros.

La sociedad constructora de suntuosos hoteles, para cuyo emplazamiento se eligió la playa de la Carhuela en Torremolinos, según hemos dicho, se compone de banqueros alemanes, franceses, é italianos, que vienen estudiando el modo de dejar sus capitales á esta clase de negocios.

El proyecto tendrá por objeto, no solo atraer extranjeros durante el invierno, sino ofrecer toda clase de comodidades en verano á los forasteros que frecuentan nuestro litoral para tomar baños, procurando que las familias del interior que se trasladan á otros puertos del Mediterráneo prefieran á Málaga.

Se establecerá un ramal de ferrocarril que enlace Campanillas y Torremolinos, con coches salones que irán directamente desde Bobadilla á la Carhuela, sin llegar á Málaga.

Parece que en los centros aristocráticos de Madrid y otras capitales ha sido muy bien acogida la idea, y que además de varios diputados á Cortes por esta provincia han ofrecido su apoyo altas personalidades de la política y del comercio, contando los iniciadores con poderosas influencias.

Repetimos, como decíamos hace días, que no sabemos si tan grandiosos proyectos se convertirán en realidades; pero, de todos modos, al recoger estas noticias, huelga expresar cuánto nos alegráramos de que aquellos se realizaran.

A nuestros suscriptores

Habiendo llegado á noticias de esta Administración que por un repartidor despedido de nuestro periódico se están presentando al cobro recibos de suscripción no autorizados por el Administrador de EL POPULAR, lo ponemos en conocimiento de nuestros abonados para que no sea sorprendida su buena fe.

No deberán ser pagados más recibos que los que lleven la firma del Administrador don Enrique Gasulla y el sello de la Administración.

Caballos que triunfan.—En las carreras celebradas últimamente en Madrid han ganado tres premios que ascienden á 6.750 pesetas los caballos del comerciante de esta plaza don Simón Castell.

Notario.—Hállase en Málaga el Notario de Segovia, don Antonio García Trevijano.

Tratamiento antirrábico.—Por el Go-

EMFERMEDADES DE LOS OJOS
Dr. RUIZ de AZAGRA LANAJA
Médico-Oculista
calle CARRETERA núm. 22

Tapones y serrín

de corcho, capsulas para botellas, en todos colores y tamaños, tapones propios para farmacias y droguerías á 2 pesetas el millar.

Fábrica de Eloy Ordoñez
Martinez de Aguilar n.º 7 (Antes Marqués) Málaga.

Fomento Comercial.— Hoy á las nueve de la noche celebrará sesión el Fomento Comercial Hispano Marroquí.

Rondeño.— Se encuentra en Málaga el conocido industrial de Ronda D. Antonio Sibeja, Restablecido.— Se encuentra restablecido de la dolencia que le aqueja, nuestro particular y querido amigo el reputado jurista don Miguel Mérida y Díaz.

Escuela Superior de Comercio.— Relación de los alumnos de enseñanza Oficial que han obtenido en el curso de 1906 á 1907 calificación de Sobresaliente.

Gramática de Lengua Castellana: Don Francisco Botín Gerada, don Carlos Jaurequi Gálvez, don Manuel Hidalgo Ruiz, don Miguel Roca Gómez don Manuel Zorita Pérez, don Julio González Suarez, y don Paulino Fernández Lería.

Geografía General: Don Paulino Fernández Lería, don Juan Díaz Rodríguez, don Manuel Zorita Pérez, don José Luis Cansino Frápoli, y don Enrique Ruiz.

Noções y ejercicios de Arimética y Geometría: Don Francisco Botín Gerada, don Julio González Suárez, don Manuel Hidalgo Ruiz, y don Miguel Roldán Andreu.

Historia de España: Don José Maese Robles, don Joaquín Egea del Alamo, y don Federico Alvarez Prolongo.

Lengua francesa: lección y traducción: Don Rafael Lapeira Picasso, don Manuel Hidalgo Ruiz, don Carlos Jaurequi Gálvez, don Juan Díaz Rodríguez, Ignacio Fuentes Fernández.

Elementos de Física, Química e Historia Natural: Don Joaquín Egea del Alamo y don Ignacio Fuentes Fernández.

En el acreditado establecimiento de los Sres. don Ramón Ruiz é hijo, Granada 52 y 54, hay á la venta Vagillas labradas y Estampadas con servicio de cristal, formas modernas con 133 piezas al precio de ptas. 50.

El surtido de Cuadros y Espejos que ésta casa ofrece, es extensísimo y sus precios bien recomendables. Cura el estómago é intestinos el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El Ministerio de Comercio inglés (Board of Trade) obliga á las Compañías inglesas de seguros á presentar periódicamente las cuentas detalladas de su situación para su examen y comprobación por un actuario debidamente nombrado al efecto por el Estado.

Esta es una de las causas en que se inspira la mayor confianza y predilección del público por las empresas aseguradoras de Inglaterra. LA GRESAM fué fundada en 1848.

Oficinas: en Madrid, calle de Alcalá, 38, y en Málaga, calle del Marqués de Larios, 4. Gran surtido en hornos de todos los modelos y tamaños en blanco y chapadas. Se venden por la tarifa de precios que tiene la fábrica y comprando de 25 pesetas, en adelante se hacen descuentos. Almacén de curtidos y taller de Cortes Aparados de Francisco Castro Martín en el Pasaje de Monsalve número 2. Calle de Compañía.

A los forasteros.— Se recomienda visiten la tienda de Vinos de calle Strachán esquina á la de Larios, donde encontrarán, vinos para mesa completamente puros y de las mejores marcas de Jerez y Sanlúcar, Licores coñac y aguardientes anisados añejos y de fabricación esmerada.

Caldera vendiendo una vertical de dos caballos con todos los accesorios y sin estrenar construida por acreditado maestro. A. Diaz.—Granada 86, frente al Águila.

Cesantia y nombramiento.— Ha sido declarado cesante el auxiliar para la recaudación de las contribuciones de la zona de Campillos, don Antonio Martín Moreno, nombrando para sustituirle á don Adolfo Urrazarazu Rada.

Subasta.— El próximo día 14 se verificará en el Ayuntamiento de Genalguacil, la primera subasta de arbitrios extraordinarios sobre consumos, bajo el tipo de 7,879.85 pesetas.

Denuncia.— El vecino de Marbella Fernando Cantos Moreno, denunció á las autoridades de San Pedro Alcántara, que había notado la falta de 8 pesetas que tenía en una chaqueta cerca del sitio donde trabajaba. La guardia civil practicó diligencias, no obteniendo resultado satisfactorio.

Hurto.— En el Valle de Abdalajis han sido presos Diego Castillo García, Antonio García Muñoz, Ana Muñoz Hidalgo y María Jiménez Muñoz, por hurtar habas en una finca de su convecino José Arrabal Moreno.

Bañista ahogado.— Hallándose bañando varios trabajadores de la colonia de San Pedro Alcántara en el Pantano de las Medranas, tuvo la desgracia de perder pié uno de ellos llamado José Bernal, pereciendo ahogado.

Acto seguido avisaron sus compañeros á las autoridades, personándose en el lugar del suceso el Juez instructor del partido, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio del pueblo para practicarle la autopsia.

Accidente del trabajo.— Ayer se recibieron en el negociado correspondiente del Gobierno civil, los partes de accidentes del trabajo sufridos por los obreros Cristóbal Millán Valdés, José Pérez Fernández, Miguel Urbano y Juan Rodríguez Campoy.

Rigoroso.— Ha marchado á Rigoroso, nuestro particular amigo don Emilio Mandty Barranquero, Presidente del Circulo Industrial, acompañado de su familia.

Casas de socorro.— En la del distrito de la Alameda, fué curado: Antonio Granado Salosano, de herida por mordedura en el brazo izquierdo. En la del distrito de la Merced: Juana García García, de quemaduras en el brazo izquierdo.

María Bueno, de un ataque eclámpico que padecía. Dolores García del Pozo, de herida en el rostro.

Tintas tipográficas.— Parece que la demora en resolverse el expediente acerca de la exención de las tintas tipográficas para el pago de consumos consiste en no haber contestado la Empresa del impuesto al traslado que se le confirió por la Administración de Hacienda.

Esperamos que el Sr. Ruiz Grifaba adoptará la medida que proceda para el pronto despacho de la reclamación entablada.

Regreso.— Ha regresado de Granada, en unión de su familia, nuestro querido amigo y correligionario don Tomás Contreras Aranda.

Cámara Agrícola.— Esta noche celebrará la Cámara Agrícola su acostumbrada sesión semanal.

¿Se cumplirá?— Los cabos de la guardia municipal reiteraron ayer las órdenes de la alcaldía para que en el plazo de veinticuatro horas saigan de la capital todas las cabezas de ganado cabrío.

Destrucciones.— La brigada sanitaria desinfectó ayer las casas núms. 34 de la calle de Churruga, 5 de la de Lemus, 16 de la de Plaza de Toros Vieja y 19 de la de Mármoles.

alumnos del Bachillerato, manifestando que antes de publicarse la real orden de 3 de Septiembre último que determina que por este curso continúen percibiendo los derechos de matrícula y académicos conforme al real decreto de 28 de Febrero de 1902, han abonado ocho pesetas por asignatura en los primeros días de dicho mes, hábiles tales actos, solicitando que se les compare á algún modo la diferencia que han satisfecho de más y mientras recae un acuerdo en el expediente remitido al ministerio de Hacienda, se ha resuelto que la referida diferencia se les aplique al pago de los derechos académicos que satisfagan para efectuar sus exámenes en papel de pago al Estado.

Han sido nombrados vocales de esta Junta provincial de Instrucción pública los señores D. Francisco Linares Enriquez, D. Tomás Rein Arsu y D. José Sans Morales.

Delegación de Hacienda Por diversos conceptos han ingresado hoy en la Tesorería de Hacienda 62.480'44 ptas.

Hay es el último día que por la Tesorería de Hacienda se abonan los haberes del mes de Mayo último á los individuos de Clases pasivas por retirados de Guerra y Marina, jubilados, montepío militar, cesantes, remuneraristas y montepío civil.

Por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas se ha concedido licencia por tiempo limitado para Nicaragua, al segundo teniente retirado don Pablo Lasola Pellicier.

Ayer fueron constituidos en la Tesorería de Hacienda los depósitos siguientes: D. Federico Portillo Ales, uno de 115 pesetas para reclamar contra la cuota de consumos que le ha sido impuesta por el Ayuntamiento de Vélez-Málaga.

D. Luis Guerrero Benitez, otro de 142,70 pesetas para gastos de demarcación de la mina titulada "Atencón", en término de Comares.

RELOJERIA ALEMANA DE Oscar Liehr Antigua oficina de D. Carlos Baltz TORRIJOS, 49. Se componen todas clases de relojes con perfección y economía. Composturas garantizadas á 3 Pesetas

Café y Neveria DE Manuel Román SUCESOR DE MIGUEL PONCE Alameda, 6 y Castelar, 22

Queda abierta al público la acreditada Neveria que tanto crédito tiene obtenido á cargo del reputado maestro don José Prato. Sorbete del día.— Crema de vainilla Mantecado, Leche Merengada, Liema y Fresa. Desde las 12 Café con leche y limón granizado.

Pavimentos Higiénicos DE Mosaicos hidráulicos DIBUJOS ARTÍSTICOS PRECIOS ECONÓMICOS GARCIA HERRERA Y COMPAÑIA Castelar, 5.—MALAGA.

Losetas de relieve de varios estilos para socalos y decoraciones. 4 Medallas de Oro. Bañeras.—Inodoros desmontables.—Tableros y toda clase de comprimidos de cementos. Nota.—Garantizamos que la calidad de los productos de esta casa es immejorable y no tienen contención.

Aviso A mi numerosa clientela Desde hoy empieza á venderse en la tan acreditada Saichichón extra, elaboración de la casa. Kilo á 21 reales; Libras á 20.—Establecimiento de Ultramarinos de Miguel del Pino. Especierias, números 34 al 38.

Maderas de pino del Norte de Europa y América PARA CONSTRUCCION Y TALLER COMPLETO SITIO EN VIGAS, TABLONES Y TABLEROS FABRICA DE ASERRAR VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR Sobrinos de J. Herrera Fajardo CASTELAR, 5.—MALAGA.

Novedades farmaceuticas Levadura stauffer.—El mejor remedio para la Diabetes y enfermedades de los riñones. Murine.—Para todas las enfermedades de los ojos, el mejor y mas eficaz remedio; muy nuevo. Thiallón.—Para la Gota, Reumatismo, y todas las enfermedades procedentes del ácido úrico en la sangre. Timolina, de uso interno y externo, Catarros nasales, Hemorroides, Tos ferina, Essipela y otras varias. Gran surtido de nuevos específicos para toda clase de enfermedades.—Pidanse catálogos.

Hypatia.—Medida para señoras. La mejor tintura para el cabello. Agentes: Hijos de Diego Martín Martos.—Granada 61.—Málaga.

ZOILO Z. ZALABARDO Médico por oposición del Hospital Civil Especialista en las enfermedades de las vias urinarias Alumno de dicha especialidad en los hospitales de París y Burdeos. Plaza del Teatro núm. 31 Horas de consultas de 2 á 4 (tarde) Gratis para los pobres de 8 á 9 de la mañana.

José Impellitteri Médico-Cirujano Especialista en enfermedades de la matriz, partos, gargarita, varices, sífilis y estómago.—Consulta de 12 á 2.—MOLINA LARIOS, 5.—Honorarios convencionales.

CAFE Y RESTAURANT LA LOBA José Márquez Cáliz Plaza de la Constitución.—Málaga. Cubierto de dos pesetas, hasta las cinco de la tarde. De tres pesetas en adelante, á todas horas. A diario, macarrones á la napolitana. Variación en el plato del día. Queda abierta al público la Neveria. Sorbetes de todas clases. SERVICIO DOMICILIO Entrada por la calle de San Telmo (Patio de la Parra.)

Gran realizacion de existencias Muro y Saenz FABRICANTES DE ALCOHOL VÍNICO Venden con todos los derechos pagados, Gloria de 97 á 36 pesetas, arroba de 16 á 23 litros. Los vinos de su esmerada elaboración. Tinto manchego 5. Valdepeñas blanco y tinto á 5,50. Seco de 1904 á 5,50 de 1903 á 6, de 1902 á 6,50. Montilla á 7, Madera á 9, Jerez de 12 á 15 Solera archisuperior á 25 pesetas. Dulces, y Poro-ximen 7 pesetas, Maestros á 7,50 pesetas. Mocalé Legrima y Málaga color desde 10 pesetas en adelante. Paraiso á 20 años 50 pesetas. Por partidas importantes, precios especiales. Escritorio.—Alameda 21. De transito y á depósito 1'50 menos.

EL COGNAC González Byass DE JEREZ Y SUS VINOS FINO GADITANO TIO PEPE FINO VINA A. B. NECTAR SOLERA 1847 y MANZANILLA de sus bodegas en Sanlúcar. Lo venden en todos los buenos establecimientos.

El Llavoro Fernando Rodríguez SANTOS, 14.—MALAGA Establecimiento de Perfeteria, Bateria de Cocina y Herramientas de todas clases. Para favorecer al público con precios muy ventajosos, se venden Lotes de Bateria de Cocina, de Pts. 2,40—3—3,75—4,50—5,15—6,25—7—9—10,90—12,90 y 19,75 en adelante hasta 50 Ptas.

TOS PASTILLAS FRANQUELO (BALSAMICAS AL CREOSOTAL) Son tan eficaces, que aun en los casos más rebeldes consiguen por lo pronto gran alivio y evitan el enfriamiento de los trastornos á que da lugar una tos pertinaz y violenta, permitiendo descansar durante la noche. Continuando su uso se logra una curación radical. Precio: UNA peseta caja Farmacia y Drogueria de FRANQUELO Puerta del Mar.—Málaga

Los Extrimiños Pedro Fernández.—Nueva 54 Saichichón Vich cular, un kilo 7 ptas. Corriente, id. id. 6 y de tres id., en adelante, á 5,75 id. Jamones gallegos por piezas, á 3,85 ptas. kilo; de Ronda, sin tocino, á 4,50 id., y con tocino, á 4. Saichichón malagueño; un kilo 5 ptas. y en pasando de tres kilos, á 4,75 id. Longaniza de la casa, un kilo 3 ptas. y en pasando de 3 kilos, á 2,75 id. Chorizos de Cantalario, docena, á 2,65 ptas. Id. de Ronda, en manteca á 4,50 ptas. kilo. Latas de mortadela, de Bolonia de 2 kilos á 2,40 gramos, á 6 ptas. kilo. Carnes frescas de vaca, ternera y cerdo. SERVICIO A DOMICILIO

SIERRA NEVADA Ha quedado abierto al público el antiguo y acreditado "Depósito de Hielos" en la Alameda Principal, número 16, (Peluquería El Ciclón), de Antonio Medina. Entrada por la Alameda, Peluquería y calle del Comisario.—Precios de Fábrica.

Casas en los montes Se alquilan casas por temporada, con abundante agua y carril hasta la puerta. Para tratar calé Granada, escribana de D. Manuel Rando y Diaz.

THE HOUSE ESPAÑOLA Sociedad Anónima de crédito y seguros sobre la Renta Urbana. La Sociedad "The House Española" es la primera y única para garantizar la renta á los propietarios. Líquida con los propietarios mensualmente. Se responde á todo el tiempo de vaco. Con un solo mes al año que se pierda de renta, se paga la prima anual por triplicado. REPRESENTACION EN ESTA PROVINCIA: Enrique Eduardo de Cabrera Noquera, 12 y 14

Línea de vapores correos Salidas fijas del puerto de Málaga. El vapor trasatlántico francés Provence saldrá el 10 de Junio para Rio Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires. El vapor correo francés Emir saldrá el 12 de Junio para Melilla, Nemours, Orán y Marsella con trasbordo en Marsella para los puertos del Mediterráneo, Indo-China, Japon, Australia y Nueva Zelanda. El vapor trasatlántico francés Les Andes saldrá el 26 de Junio para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Para carga y pasaje dirigirse á su consignatario D. Pedro Gomez Chaix, calle de Josefa Ugarte Barrientos 26, Málaga.

Jardines de Hernán-Cortés Nuevo servicio de comidas con tranvia pagado de ida y vuelta á Pesetas 3'50 el cubierto. Toda persona que adquiere un carnet para esta combinación, en el estanco situado en la Calle Marqués de Larios número 3, tendrá derecho á un cubierto de almuerzo ó comida, en estos deliciosos jardines y á utilizar gratuitamente tanto á la ida como al regreso los tranvías eléctricos, que saliendo de la alameda pasan por el Hotel Hernán-Cortés.

Telegramas Servicio de la tarde Del Extranjero 4 de Junio 1907. De Paris Los periódicos siguen comentando el viaje de los reyes de Noruega y el acuerdo de monsieur Fallières de devolver la visita. Todos reconocen que Francia mantiene relaciones cordialísimas con las potencias escandinavas. También se ocupa la prensa del objeto principal de este viaje, que según los indicios, es el siguiente: En 1855, Francia é Inglaterra firmaron una convención comprometiéndose á garantizar la integridad de la unión sueco-noruega. Como en 1905 los susodichos Estados se separaron, rompióse el pacto, y ahora se trata de dar seguridades internacionales al nuevo reino. De Hong Kong El almirante Lechun Shatey, al mando de dos mil hombres, sostuvo un rudo combate con los revolucionarios de Hong Kong. Sobre el resultado de estas operaciones militares se guarda la mayor reserva. —El destroyer Tanor marchó á Bankoi, cuya situación es grave. De Tokio Los jefes del partido progresista se inquietan por la cuestión americana, diciéndose que organizan un mitin monstro para protestar de las persecuciones contra los japoneses. De Lisboa Ha comenzado el juicio con Magalhaes Lima director del periódico "La Vanguardia"

DEPOSITO DE CEMENTOS de hijos de Diego Martín Martos Plaza de Unoibay núm. 7.—Escritorio, Granada, núm. 61, principal. Cemento lento Hercules á pesetas 3,70 saco de 50 kgs. Blanco Rapido 2,50 Cal hidráulica 2,40 CLASES TODAS SUPERIORES!

CARRILLO Y COMP. GRANADA Primeras materias para abonos Formulas especiales para toda clase de cultivos DEPOSITO EN MALAGA: Cuarteles, 23 Dirección: Granada, Alhóndiga núms. 11 y 13

Consultorio Médico Quirúrgico y Médico Legal Dr. Vega Médico-Abogado Especialista en enfermedades Sífilíticas y de la Piel Tratamiento de la impotencia.—Horas de consulta de 11 á 3.—Hora de consulta sólo para señoras de enfermedades de la piel y cuero cabelludo de 3 á 4. Plaza del Obispo número 6.

Entre los testigos que depusieron, llamados por la defensa, figuran los directores de "As Noticias y O Día". Ambos eligieron á Magalhaes y sostuvieron que en los artículos de éste, tachados de críminosos, no había motivo para el procedimiento judicial entablado. Esto supone, á juicio de los declarantes, un verdadero atentado á la libertad del pensamiento. El juicio continuará el 14 del corriente.

Querellas El gabinete negro ha ordenado se establezcan querellas contra los diarios "O Mundo, La Vanguardia y O País". Protestas La municipalidad de Alcobaza ha protestado contra la actual dictadura. Lo mismo ha hecho la Asociación comercial de Villafraanca.

De Roma El Gobierno ha adoptado medidas disciplinarias contra trece magistrados y diversos funcionarios por escándalos en la magistratura de Calabria. Delegados Llegaron los delegados del comité director de la huelga marítima. Aquellos visitaron al ministro de Marina para rogarle modificara el proyecto de retiros en forma aceptable. El ministro negóse en un principio, aunque hizo presente su propósito de buscar, por propio impulso, una solución. Los delegados, contentándose con las vagas promesas del ministro, telegrafiaron á los puertos, aconsejando cesara la huelga.

Otra conferencia Los delegados de los departamentos marítimos conferenciaron con Thompson, sin llegar á un acuerdo, pues aún existen dificultades en la parte financiera. Reunión Antes de visitar á la comisión de Marina de la Cámara, se reunirán los delegados para cambiar impresiones. Colisión Los huelguistas del Havre han tenido una colisión con las mujeres pescaderas que efectuaron las faenas de desembarque en los buques extranjeros. Resolución La compañía trasatlántica de Marsella ha acordado no admitir á los oficiales que abandonaron sus buques. Próximo fin En el Havre parece próxima á terminar la huelga de marineros. Petición Las autoridades de Orán piden libertad de pabellón para transportar las mercancías argentinas á Francia. Se ha suprimido el servicio de la trasatlántica francesa. Reina tranquilidad. La huelga general continua en Burdeos, Tolón, Nantes y Dunkerque. Impedimento Los huelguistas de Cherburgo se proponen impedir el embarque de emigrantes á bordo de los navios alemanes.

De provincias 4 Junio 1907. De Bilbao Los representantes de la industria y el comercio que asistieron á la Asamblea de producción celebrada en Madrid, preparan la federación convenida con Santander, Asturias y Galicia para estrechar lazos con sus similares. Cuando el rey vaya á Villagarcía, fletarán un buque para hacerle una visita. De Avila Ha quedado favorablemente solucionada la huelga que sostenían los panaderos. De Barcelona Accidente Ha terminado la octava de la procesion del Corpus, sin novedad alguna. La policía, en número considerable, vigilaba la carrera. Al levantarse de un asiento el inspector Bruqui, cayóse el revolver, que se disparó, hiriendo la bala á su compañero Neira. Regreso El inspector Más ha regresado de Sabadell, donde gestionó el decomiso de 10.000 hojas clandestinas que se destinaban al reparto por toda España. En ellas se defendía á Ferrer, atacando á sus acusadores. Además detuvo á cuatro sujetos que se dedicaban á recoger fondos para la propaganda. Conferencia Sobre el asunto anteriormente mencionado, conferenció el juez de Sabadell con el fiscal de la Audiencia. De Melilla Un combate Los jefes cherifianos y los caides rebeldes de Guclaya fraguaron un emplot para facilitar la sorpresa del campo de Roghi. El emplot debió estallar el domingo, pero únicamente hubo de responder Arbi, caid de Mazuzza. Uno de los restantes complicados delató el plan de éste, y otros le traicionaron. Inició Arbi el movimiento y luchó desesperadamente durante cuatro horas, pero viendo que los imperiales no le ayudaban, según prometieron, y que otro de los comprometidos le atacaba por la retaguardia, refugióse en las escabrosidades del monte Gurrui.

De la lucha resultaron varios muertos y numerosos heridos. Los vencedores incendiaron y saquearon los poblados de Mazuzza. La situación de los fugitivos es muy crítica, porque les faltan víveres, siendo de esperar que se rindan. Las gentes de Arbi desean ganar el campo español, pero se lo impiden los rebeldes. Avance Varios contingentes roghistas de Kibanda, Benteillages, Uled y Settu atacaron á los cherifianos en el zoco de Aquerman, ignorándose el resultado del combate. Aprestos Los rebeldes han establecido su campamento en las proximidades de la posada del cabo Moreno. Ayer trajeron artillería y municiones. No cesan de llegar refuerzos. Se espera un pronto y encarnizado encuentro. Dicese que los leales tuvieron ayer seis muertos y cinco heridos, y los rebeldes cinco de los últimos. Los vapores "Pibel y Saide" han desembarcado tropas y pertrechos.

De Madrid 4 Junio 1907. "La Gaceta" El diario oficial de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Fijando el precio medio general del trigo durante la anterior semana en pesetas 23,82. Subasta para el usufructo de la almadra denominada Reina Regente, establecida en Cadix. Idem para la ejecución de obras en la enfermería del arsenal de la Carraca. Nombramiento Hoy se firmará el nombramiento de secretario de la sección del Instituto de Reformas Sociales, pues Lacierva procura estar en constante comunicación con dicho organismo. Pepete. Continua en grave estado el diestro Pepete, herido en la corrida del domingo último. Visita Los diputados por Badajoz visitaron á Lacierva, ocupándose de varios asuntos de interés local. Mejorando Se encuentra mejorado el diputado republicano Sr. Muro. No hay combinación Lacierva ha negado que prepare combinación alguna de gobernadores. Reunión Terminada la sesión del Congreso reanúrense anoche en el despacho de D.fo los señores Sánchez Guerra, Lacierva y un caracterizado conservador, para tratar del propósito que han manifestado los republicanos de presentar tres enmiendas á los artículos de la comisión de acta; una pidiendo la apertura de información especial para depurar los hechos ocurridos en las elecciones de Madrid; otra referente á la proclamación de Galdós, Garay Calzada y Pray á la declaración de gravado de los cuatro puestos restantes; y la tercera demandando la proclamación de cuatro monárquicos y cuatro republicanos, dando las actas á Galdós, Calzada, Morote, Vicenti, Garay, Prats, Gutiérrez y Guirao. Lacierva declaró que el Gobierno sigue manteniéndose neutro en este asunto, añadiendo Nuestra actitud se acordará mañana en la conferencia que celebrará con García Aliz y Dat antes de la sesión del Congreso. Y termino diciendo que para juzgar la conducta del Gobierno basta recordar la proclamación de "Pepeta". Comisiones Las secciones del Senado han elegido las siguientes comisiones: Para el proyecto de colonización y repoblación del interior, Escartín, Cavestany, Ibañeta, Roland, marqués de Santamaría de Silva, Cabeton y conde de Peñarva. Para conceder prórroga á la construcción del ferro-carril de Alicante á Alcoy, Alvarez Cuijaro, Palomo, Diaz Moreu, Alonso Carillo, Ugarte, conde de Vilcheu y Fernández Daza. Proposiciones Ha sido autorizada la lectura en el Senado de las siguientes proposiciones de Ley: Recordando el párrafo segundo del artículo 22 de la Constitución; dividiendo en secciones e ferrocarril de Medina del Campo á Gijón proyecto del de Alicante á Villajoyosa y organización oficial del de Bilbao á Begona. Comisión Ha llegado una comisión del sindicato de riegos de Sevilla para entregar á Besada copia de la escritura firmada por los propietarios de 13.000 hectáreas de terreno, que se muestran dispuestos á contribuir al proyecto de riegos del Guadalquivir.

Representaciones Para asistir á la Asamblea integrada que debe celebrarse el 7 del actual han llegado algunas representaciones.

Servicio de la noche De Madrid 4 Junio 1907

POR DINERO

novela por Eugenio Moret.

motivo, y puesto que ya tienes alguien sobre quien descargar tus penas domésticas, dijo Mr. Tailbouis, sonriendo y mirando á Enrique, lleva á tu víctima al fondo del parque, y déjame solo con ese tunante.

—Por eso tengo también tiempo de sermonearle de firme, y romper con usted si hay por qué. —Pues vamos, prima mía, dijo Enrique, ofreciendo el brazo á Elena, que se apoyó en él sin esfuerzo; tendremos tiempo de reconciliarnos á los postres.

chada, mejillas enjutas, labios gruesos y barba inculta. El desorden de su vida y la envidia se leían en las facciones de ese hombre de fealdad repugnante como en un libro abierto.

ro con deseos de trabajar, y no menos de hacer suerte. —Es verdad! Y éramos buenos primos entonces. —Nacidos en la misma casa con cortos días de diferencia de dos mujeres que eran hermanas, y que jamás lo olvidaron hasta su muerte, crecimos juntos, jugamos á los mismos juegos y tomamos parte en los mismos estudios y trabajos: mas que primos Gautrot, éramos entonces hermanos.

—Solo trabajabas cuando la miseria se hacia demasiado implacable: pero ¡qué trabajo! De obrero te volviste criado, mozo de cordel, hoy eres cargador en el puerto: mañana arrastrarás la cadena en el presidio.

—¡Tienes un hijo! ¿Qué has hecho con él? Se ha visto obligado á huir de tí para seguir siendo honrado. —¡Tailbouis! —Estamos solos, y es mi deber hablarte con esta franqueza brutal. Gautrot, no solamente tienes mujer y un hijo sino también una hija, una santa muchacha que ha sabido hasta el día preservarse del aire pestilencial que respira.

“FLANIN,, del Dr. A. OETKER. Bielefeld. (ALEMANIA) Paquete Ptas: 0'25. Fécula alimenticia que sirve para la preparación de un Flán exquisito y suficiente para 4 ó 6 personas. Preparación sencillísima en seis minutos. Universalmente conocido desde hace más de 20 años, es un Alimento muy nutritivo para niños y personas delicadas del estómago etc. siendo su digestión muy fácil.

PIANOS ORTIZ & CUSSO. Medallas de Oro y Diplomas de Honor en París, Nápoles, Londres, Bruselas y Lieja. Magníficos pianos desde 900 pesetas en adelante, afinaciones á 3 pesetas A PLAZOS Y ALQUILERES.—DEPOSITO EN MALAGA.—CALLE MARTINEZ DE LA VEGA, 17, PRIMERO.

Sociedad Anónima Florida.—CÓRDOBA. PRIMERAS MATERIAS para ABONOS. SUPERFOSFATOS de todas graduaciones. Sulfato de AMONÍACO. NITRATO de sosa. SALES DE POTASA y YODURO de POTASA.

ROB LECHAUX. La sangre es la vida. El más poderoso de los purgativos. Zarzaparrilla Roja y Yoduro de Potasio. Depósito en todas las Farmacias.

HUEVOL. Flan postre sabrosísimo para seis personas. Las esencias de Huevol son las siguientes: Fresa, Piña, Limón, Vainilla, Café, Chocolate, Almendra, Naranja, Frambuesa, y Pistachio.

SE ALQUILA. Automóvil 24 H. P. 4 Cilindros para dentro y fuera de la población. Autogarage Merino. Tomás Heredia 30. Casa fundada en 1873.

Especialidad en Perfumes. Se recomiendan los que vende la Droguería de Leiva como los selectos y baratos. Es un variado surtido en ricos extractos finos.

D. Antonio Julian Blanco Cirujano Dentista. Legalmente autorizado, conocido por toda la ciencia médica y por su numerosa clientela.

Se alquila. un piso bajo en calle de la Victoria, número 40, en la ciudad de Santa Ana, á 20 minutos de la población.

Se alquila. un bonito piso con agua abundante en la hacienda de Santa Ana, á 20 minutos de la población.

—Esta puerta está cerrada, dijo el alcalde. —Y nadie hay dentro, contestó la vieja: el señor Mendavia se ha ido á pedir limosna con su hija Inés, y Dios le perdona, que la niña es demasiado hermosa para pedir limosna, aunque está muy flaca la desgraciada; como que se pasan los días enteros sin comer: y no son mala gente; y cuando yo lo digo, hay que creerlo; como que yo sé de qué pié cojea cada uno de los vecinos: nunca han venido á prender al señor Mendavia; y eso, que el vecino que ha durado aquí quince días sin que le prendan ó sin que le espanten, ha durado mucho: y la hija es mejor que el padre; porque el padre por salir de miserias bien quisiera, pero ella no quiere.

—Sigue á ese hombre de quien has sospechado, y sin que él pueda notarlo: hazte su sombra. A poco más que veas, hablale. —No decía más la carta. —¿Y no os ha dado nada para mí quien os ha dado esta carta? preguntó el ex-galeote al ayuda de cámara del marqués.

Notas útiles. Boletín Oficial. Del día 4. Conclusión del proyecto de ley reorganizando la Administración de Justicia en los Juzgados municipales.

Notas útiles. Boletín Oficial. Del día 4. Recaudación oblicua en el día de la fecha, por los conceptos siguientes: Por inhumaciones, 300 pesetas.